



Sepx Info - Décembre 2020- numéro 25

Le mot de madame la Maire

2020 s'achève une année comme nulle autre pareille !

Bien que restreint dans certaines de ses activités, notre village a me semble-t-il vécu sereinement ces différentes périodes de confinement, déconfinement et re confinement : le privilège de la vie à la campagne y est pour beaucoup. Seuls 5 ou 6 d'entre nous (et c'est tant mieux) ont contracté le coronavirus et sont, bien heureusement, tous guéris.

L'interdiction de se réunir dans l'espace public et la limitation dans l'espace privé restent les contraintes les plus difficiles à supporter dans notre quotidien. Je sais pouvoir compter sur chacun d'entre vous pour veiller sur nos ainés et sur le maintien du lien social pour les Sepxois les plus esseulés.

Apprécions enfin, tant au niveau national que régional, notre système de santé, le pouvoir de notre recherche médicale, ainsi que notre modèle social.

Gardons, plus que jamais, notre optimisme communicatif !

En cette fin d'année, je remercie Isabelle et Rui, les agents communaux, pour leur travail assidu, les élus pour leur collaboration, leur patience et leur aide indispensable. Je tiens à remercier chaleureusement les bénévoles qui œuvrent sans relâche à l'embellissement du village et ceux qui ont su malgré tout maintenir un minimum d'activité sportive ou culturelle.

Chers Sepxoises, chers Sepxois, les conseillers municipaux se joignent à moi pour vous souhaiter ainsi qu'à vos familles une belle et douce année 2021 riche de santé, pleine d'enthousiasme et exemplaire de solidarité.

LES TRAVAUX SUR NOTRE COMMUNE

Embellissement de nos bâtiments



Cet automne à nouveau, notre église est mise en valeur par de beaux parterres fleuris et le socle de la statue de Ste Juliette rénové : un merci particulier aux bénévoles pour l'énergie passée à embellir notre bourg.



Voirie communale

Depuis plusieurs années, de façon progressive, les communes sont invitées à proscrire les produits phytosanitaires. Dans cette optique et face à l'enherbement de nos trottoirs et accotements dans le bourg, la municipalité réfléchit à leur rénovation : l'objectif est de s'assurer de leur durabilité et de faciliter leur bon entretien dans le respect d'une politique « zéro phyto ».

Maison des associations

Les travaux ont été à nouveau ralents et le retard pour la livraison du chantier s'accumule. Il est malheureusement difficile à ce jour de statuer sur une date de fin de travaux.

Implantation d'une antenne 4G : le projet de SFR avance à grands pas

A ce jour, les quatre sites pressentis pour l'implantation de l'antenne 4G ne satisfont pas la municipalité pour plusieurs raisons :

- L'impact visuel imposé à certaines habitations et donc à certains Sepxois est trop grand.
- Bien qu'en dehors du périmètre de protection de notre clocher, la visibilité de ce pylône de 40 m semble à l'encontre de la préservation du paysage de notre village : les services des Bâtiments de France sont à ce titre consultés plus spécifiquement pour certains sites d'implantation pressentis.
- La municipalité souhaite plus de transparence et de concertation sur ce dossier en particulier de la part de la société en charge du projet.

Dans sa séance du 23 décembre 2020, par délibération, le Conseil Municipal a donc refusé l'installation d'une telle infrastructure.

Consciente de ses pouvoirs limités au droit de l'urbanisme mais comptant sur une médiation avec les services de l'Etat, Mme la Maire rencontrera très prochainement Mme la Sous-Préfète pour lui exposer les motivations à cette décision. L'échange éclairera, espérons-le, les recours de la municipalité face à l'obligation tenue par les opérateurs de couverture des zones mal desservies en réseau mobile. En parallèle, une première initiative collective a été prise par un groupe de Sepxois au travers d'un sondage qui, à ce stade des réponses collectées, témoigne d'une nette opposition à cette antenne.

LES FAITS DIVERS



Le 18 juillet 2020 à 23h30, la comète C/2020 F3 (NEOWISE) était tout près de nous et son passage dans le ciel de notre commune a été immortalisé : merci à Jean Louis Seitz d'avoir partagé ce magnifique cliché de Tore GRONNINGSAETER (Président du Club d'Astronomie).

DANS NOS ECOLES

La rentrée scolaire s'est bien déroulée malgré les mesures sanitaires imposées par le protocole COVID. Le renforcement de ces mesures sanitaires début novembre n'a pas eu d'impact sur la continuité pédagogique. Les efforts matériels, financiers et humains octroyés par les communes du RPI ont été remerciés lors du dernier conseil d'école.

LES EVENEMENTS



Une commémoration du 11 novembre sans public cette année

C'est par une belle journée ensoleillée qu'un dépôt de gerbe au pied du monument aux morts a été effectué pour rendre hommage à ceux qui ont donné leur vie : dans le respect des directives nationales, cette cérémonie s'est déroulée sans public mais en présence de membres du conseil municipal.

Ce n'est qu'un au revoir !

Après plus de vingt ans au service du secrétariat de la mairie, Isabelle nous quitte ! Elle a saisi l'opportunité de travailler à temps complet dans la seule mairie de St Martory. Nous lui souhaitons bonne chance et bon courage dans ses nouvelles responsabilités.

Elle nous a gentiment rassuré et proposé « du renfort » si nécessaire en période de suractivité (début et fin d'année entre autres !).



DU CÔTÉ DES ASSOCIATIONS

De nouvelles activités sont proposées à Sepx :

- Théâtre le mardi à 20 h : Sandra CALDERAN
compagniedeshautsparleurs@gmail.com
- Yoga le jeudi à 18 h : Sandy 07.67.57.07.58

Nous espérons tous un retour à un fonctionnement normal le plus rapidement possible afin que chacun puisse renouer avec ses loisirs.

LE PANIER CASTILLONNAIS

Vif succès pour le marché à Castillon le jeudi en fin de journée : vente à l'étalage ou panier commandé à récupérer répondent à une demande toujours plus grande.

Retrouvez-y nos producteurs Sepxois : Thierry Boué (miel), GAEC des Deux Villages (viande de veau, bœuf et porc), Jardins du Cap (Liqueurs, eaux florales, baumes), La Commingeoise (bière bio), Kabana (savons) ainsi qu'un boulanger, fromager, poissonnier, primeur...

Plateforme de commande : www.paniercastillonnais.fr
Pour tous renseignements : paniercastillon@gmail.com

NOS JOIES ET NOS PEINES

Nous adressons tous nos vœux de bonheur à Mme Liliana GARCIA AMADOR et M. Cédric GOUAZE qui se sont dit « oui » devant Mme La Maire à Sepx le 26 septembre 2020.

Nous regrettons vivement la disparition de Ginette LANNES qui demeurera une image marquante du village : nous adressons nos sincères condoléances à toute sa famille.
Nous déplorons aussi le décès de Nancy SELETTI, partie de Sepx depuis près de 10 ans, mais dont certains Sepxois gardent un doux souvenir.

Côté basse-cour ...

Comme plusieurs pays d'Europe, la France est confrontée à un épisode d'influenza aviaire hautement pathogène depuis la mi-novembre. Le virus en cause atteint exclusivement les oiseaux ; il n'est pas transmissible à l'Homme. La maladie circule activement dans la faune sauvage et se manifeste à l'occasion des migrations vers le Sud.

Aussi, tous les départements sont désormais concernés par la claustration stricte des volailles : cette épidémie est l'affaire de tous, professionnels et particuliers. Tous ceux qui possèdent des volailles doivent se soumettre aux mêmes règles : la claustration, le confinement des volailles de basses cours, ou alors la pose d'un filet de protection.

LE COIN DES PETITES INFO

Suite à l'épisode de sécheresse de cet été, nous invitons toutes les personnes ayant constaté des dégâts sur leur habitation à se présenter à la mairie dans le but de déposer un dossier de demande de reconnaissance de catastrophe naturelle auprès de la préfecture.